

Ensemble, c'est tout !*

*Titre emprunté à l'œuvre d'Anna Gavalda.

Rencontre avec Danielle Chevreau Coiffeuse à Chavagnes-Les-Redoux Instigatrice du "Domino Chavagnes"

Au cœur du bocage vendéen, le village de Chavagnes-les-Redoux n'échappe pas aux petites misères relationnelles du quotidien. Et s'il est une chose que déplore Danièle Chevreau, c'est bien tout ce qui sépare, éloigne... les habitants des uns des autres. Avec volonté et un cœur grand comme ça, elle a posé en 2001 la première pièce d'une belle aventure humaine.

Cette pièce a pris la forme... d'un domino. A la recherche d'un projet pour rassembler les habitants, c'est en regardant par hasard l'émission de TV "Domino Day" que Danielle Chevreau, coiffeuse dans la commune, a eu le déclic. Pourquoi pas "Domino Chavagnes" ?

Un pari fou

L'idée ne fut rejetée, de prime abord, ni par son entourage, ni par l'association sportive dont elle faisait partie. Il fallait juste concrétiser le projet pour convaincre... Ont alors commencé pour Danielle Chevreau 2 mois de recherches marathoniennes, et, sans l'aide d'internet. Pour Danielle Chevreau, un projet comme celui-ci devait être lié à une cause humanitaire, et c'est celle du téléthon qui a fini par s'imposer. Le premier "tombé" de dominos a eu lieu en 2002. 18 mois se sont écoulés entre le lancement de l'idée et celui du premier domino. Ce furent 18 mois d'intenses cogitations, de questionnements, d'heures non comptées, mais également de rires,

d'amitiés. De rencontres aussi, comme

celle avec cette association de l'île d'Yeu, pionnière en Vendée pour l'organisation de "tombé" de dominos pour le téléthon et qui leur a prêté leur expérience.

Le première année, ce sont 16 500 dominos en bois peint qui ont fait le show pendant 5 mn. L'aventure devait s'arrêter là, mais les habitants de Chavagnes ont choisi avec enthousiasme de la poursuivre. En 2003, ce sont 30 000 dominos qui sont tombés. En 2005, un partenariat avec le Lycée Marcel Dassault de Rochefort leur a permis d'obtenir 35 000 dominos en plastique. "Domino Chavagnes" a nourri un véritable élan de générosité, tant pour la fourniture des dominos en plastique, ou ceux en bois réalisés par l'entreprise Loiseau à Chantonay, que pour tout le matériel ou les services utilisés.

Chaque année, le "tombé" de dominos est placé sous le parrainage d'une ou plusieurs personnalités et un nouveau thème est défini. Si les deux premières éditions ont célébré Chavagnes, ses monuments et ses métiers, c'est la Vendée qui a été mise à l'honneur pour les 10 ans de l'aventure. Entre temps, les dominos ont illustré les jeux olympiques, la fête foraine, Tintin et Milou, les Pays d'Europe, les fêtes au fil de l'an, les inventions et



A l'heure de publier cet article, nous apprenons le décès accidentel de Danielle Chevreau, ainsi que de son époux Jean-Pierre et de sa maman. Tous ceux qui l'ont rencontrée ne pourront oublier cette personne au grand cœur. Aussi, nous tenons malgré tout aujourd'hui à lui rendre hommage à travers cet article sur une aventure où elle a mis tant d'elle-même. Nous assurons ses enfants et sa famille de nos pensées les plus sincères.

le Far-West. Autant d'occasions pour les bricoleurs et les "Géo Trouvetou" de s'en donner à cœur joie, au fond de leurs ateliers, pour la construction des animations et des systèmes. Ce projet mobilise les bonnes volontés presque toute l'année, avec une forte accélération les derniers mois, pouvant aller jusqu'à 3 heures par jour. Un Challenge qu'ont relevé tous les habitants, chacun à son niveau et toujours avec bon cœur. L'opération compte aujourd'hui 250 bénévoles et autant de supporters que d'habitants.

On aurait pu en faire un film

En 2010, Danièle Chevreau est contactée par les productions Balthazar. Le film "La permission de minuit", avec Vincent Lindon, intègre un tombé de dominos et leur participation est sollicitée. Une collaboration est mise en place et le savoir-faire des volontaires de Chavagnes est presque sur la pellicule. Pourtant, au dernier moment, d'obscures raisons feront que domino Day leur volera la vedette.

Des regrets sur lesquels personne ne s'attardera tant que demeurent les leçons de cette belle aventure : ENSEMBLE, on peut tellement plus.

Avec 10 000 € récoltés pour le Téléthon, 2000 spectateurs, 17 mn de spectacle, la commune a fêté en 2011 les 10 ans du "tombé" de dominos et personne ne se demande plus comme cette petite fille de 4 ans "c'est qui qui pousse ?" C'est le cœur ! ■



L'info de la TPE vendéenne

Lettre d'information des artisans, des commerçants et des professions libérales de Vendée

57 Acti-Nord Beaupuy 3 - BP 225 - 85006 La Roche-sur-Yon - Tél : 02 51 34 11 03 - Fax : 02 51 34 12 13 - E-mail : contact@oga-atlantic.fr ou contact@agavendee.fr
www.oga-atlantic.fr - Directeur de la publication : Jean-Pierre Bonnet - Responsable de la rédaction et de la conception : Nathalie Azmi - ISSN 2104-1687